



Jorge Fernández Varela, SCT; Cristóbal Jaime Jáquez, CNA; Alfredo Elías Ayub, CFE; Álvaro Matute Aguirre, Presidente de la Junta de Gobierno, UNAM; Bernardo Quintana, ICA; Carlos Morales Gil, PEMEX; Luis Esteva, II UNAM; Sergio M Alcocer Martínez de Castro, director del II UNAM; Juan Ramón de la Fuente, rector de la UNAM, en la ceremonia del 50 Aniversario del Instituto de Ingeniería

El 5 de octubre, en la ceremonia conmemorativa del quincuagésimo aniversario de la fundación del Instituto de Ingeniería, fuimos distinguidos con la visita del Rector de la UNAM, doctor Juan Ramón de la Fuente; del Presidente en turno de la Junta de Gobierno, doctor Álvaro Matute; de uno de los Patronos de la UNAM, ingeniero Bernardo Quintana, así como de reconocidas personalidades de la ingeniería, los sectores público y privado, y el ámbito académico.

A continuación transcribo tres partes del discurso del Rector, representativas del ambiente que se vivió durante la ceremonia. En un número especial de la *Gaceta del II UNAM* aparecerá transcrito el discurso completo.

En su momento, con emotivas palabras, el Rector de la Fuente señaló: "Todos los universitarios nos sentimos orgullosos de nuestro Instituto de Ingeniería, lo sentimos como propio, lo sentimos como parte de nuestra Institución".

Al referirse a los resultados de la evaluación de las primeras 100 universidades, elaborado por el rotativo *The Times*, y en la cual se ubica a la UNAM en el lugar 74, dijo: "...esta nueva evaluación mundial nos satisface, pero sobre todo nos compromete, tenemos y debemos ir por más, tenemos el potencial para hacerlo, si seguimos trabajando como lo hemos venido haciendo a lo largo de estos años. Estos resultados también nos muestran que las decisiones colectivas que hemos tomado en nuestros cuerpos colegiados, apuntan en la dirección correcta, que los megaproyectos que iniciamos, en los que participa señaladamente el Instituto en las áreas que tienen que ver con la energía y el agua, apuntan en la dirección correcta..."

También señaló que "...hemos aprendido a disentir, pero sobre todo hemos aprendido que disentir es un privilegio de la libertad y de la inteligencia y también hemos aprendido que coincidir es un privilegio de la razón. Por eso en la UNAM disentimos y coincidimos con libertad, con inteligencia y con razón. Ésta también me parece es una lección más que ésta nuestra casa, hoy desde el Instituto de Ingeniería en sus primeros 50 años, puede mandar orgullosa a la sociedad entera..."



Al terminar la ceremonia, en un ambiente emotivo pero de reconocimiento de la necesidad de superación y mejoría continua del desempeño académico, tuvo lugar la primera reunión del Comité Asesor Externo del Instituto. La reunión fue presidida por el Rector Juan Ramón de la Fuente con la asistencia de los consejeros Gilberto Borja, René Drucker, Alfredo Elías, Jorge Fernández Varela, Guillermo Guerrero, Carlos Gutiérrez, Cristóbal Jaime, Carlos Morales, Bernardo Quintana, David Serur y el que escribe.

Durante la reunión, el suscrito presentó un informe sobre la situación y propuestas para afrontar los retos del Instituto de Ingeniería. Así, se planteó que el II UNAM cuente con una planta académica joven de la mayor calidad, una vinculación vigorosa con el sector productivo, una infraestructura de investigación competitiva, así como el desarrollo de investigaciones basadas en una planeación académica periódica. Para los retos expuestos, se propusieron soluciones de diferentes tipos, desde aquellas que implican el establecimiento de estímulos internos (en la UNAM), hasta otras que requieren recursos económicos. A través de sus comentarios y propuestas, los consejeros avalaron la importancia de los retos planteados, así como la pertinencia de las soluciones propuestas. Al final de la reunión se tomaron acuerdos para posterior seguimiento.

Sin duda, el 5 de octubre fue un día importante para recordar y festejar los primeros 50 años del II UNAM, pero también lo fue para iniciar la construcción del futuro, de los siguientes 50 años.

Sergio M Alcocer Martínez de Castro